

SSK

身障ちば

No.129号

社会福祉法人 千葉県身体障害者福祉協会
〒260-0026 千葉市中央区千葉港4-3 電話043(245)1746 FAX 043(245)1578
E-mail : bcg03245@nifty.com URL : <http://chibashinsyoukyou.style.coocan.jp/>

障害者週間のポスター 最優秀作品



小学生の部 「障害者と健常者のリレー」
いすみ市立東海小学校 6年
土屋 昊輝



中学生の部 「世の中の暮らし」
市川市立第三中学校 2年
石田 結梨

目次・Contents

障害者週間のポスター	1	協会事業実施状況	6～8
知事年頭のごあいさつ	2	情報コーナー	9
理事長年頭のごあいさつ	3	福祉会だより	10・11
第53回千葉県身体障害者福祉大会	4～5	みんなの文芸・ひとこと	12

年頭のごあいさつ

千葉県知事 **熊谷 俊人**



謹んで新年の御挨拶を申し上げます。

千葉県身体障害者福祉協会の皆様には、日頃から本県の障害者福祉の向上に御尽力をいただいておりますことに、厚く御礼申し上げます。

昨年も新型コロナウイルス感染症による厳しい試練の年となりましたが、県民の皆様、関係者の皆様には一年を通じて多大な御協力をいただきましたことに心から感謝申し上げます。

さて、国においては、障害者差別解消法が改正され、事業者による社会的障壁の除去の実施に係る必要かつ合理的な配慮の提供が令和6年6月までに義務化されるなど、共生社会づくりに向けた環境整備が進められています。

こうした中、県といたしましても、令和3年3月に策定した「第七次千葉県障害者計画」に基づき、障害のある方が地域でその人らしく暮らせるよう、福祉サービスや相談支援の充実、情報保障や就労促進等の施策を推進しているところです。

また、昨年東京2020パラリンピック競技大会においては、県内で4競技が行われました。色々な国、民族、文化、障害のあるなしといった多様性を認め合うことは素晴らしいことだと多くの方が実感されたと思います。

県では、本大会の開催を契機として、パラスポーツのより一層の振興を図るとともに、障害のある方が社会に参画し、地域でその人らしく生きていくことができる共生社会の実現に取り組んでまいりますので、引き続き、御理解と御協力をお願い申し上げます。

結びに、千葉県身体障害者福祉協会のますますの御発展と、会員の皆様の御多幸をお祈り申し上げまして、年頭の挨拶といたします。

年頭のごあいさつ

社会福祉法人
千葉県身体障害者福祉協会
理事長 **本宮 敏雄**



日頃より、当法人の運営に対し格別な御理解と御支援を賜り心より感謝申し上げます。

昨年の秋、やっとコロナ感染者の人数が減り、少しずつ日常が戻ってきましたが、今年に入ってコロナウイルスの感染拡大に歯止めが利きません。デルタ株の感染拡大が収まってきたかと思ったら、今度は、オミクロン株が猛威を振るっています。WHOによると、まだ科学的に断言はできないと前置きしつつもオミクロン株は感染力がデルタ株の8倍ほど強いということですが、重症化する可能性は低いとの見解を示しています。いずれにしましても願うことは、このまま日常が落ち着くことです。店が段々混んできたり、道が、段々渋滞してきたり、会食や旅行など、これまで自粛が長かったものが少しずつ復活していますので、この楽しさを一度知ってしまうと、もう一度巣ごもりになるのはちょっと辛いなと思っています。歩行困難な私は、会議や打ち合わせのオンライン化など、コロナ以前より利便性が高まったことがありますので、利便性が高いことはそのままそれを維持しつつ、これまで楽しかったことをうまく統合できるような形でウィズコロナの時代を迎えられればと思うのですが、それもこれも新型コロナがどのぐらい流行するかどうか次第になりそうです。そういう意味では、私たち一人一人が油断をせずに、しっかりと予防対策を取りながら、より良い状態を保つというのが、目的になるかもしれません。

これからも障害者の代弁者として努めて参りますので、今後ともどうか千葉県身体障害者福祉協会の活動に関心をお寄せいただきますとともに、厳しい御指導と温かい御支援を賜りますよう、お願い申し上げます。

第53回 千葉県身体障害者福祉大会

主 催 千葉県・(社福)千葉県身体障害者福祉協会

日時 令和3年11月18日(木)午後1時～1時40分
場所 青葉の森公園芸術文化ホール(千葉市)



●●●●●●●●●● 大会宣言 ●●●●●●●●●●

ここに「第53回千葉県身体障害者福祉大会」の開催に当たり、日頃から身体障害者福祉の向上に寄与されている多くの方々の御理解・御協力に、深く感謝の意を表すところであります。

国では、「障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律」や「障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律」を改正、「視覚障害者等の読書環境の整備の推進に関する法律」を施行するなど、障害者の権利保護の推進に努めています。

千葉県においては、「障害のある人もない人も共に暮らしやすい千葉県づくり条例」のもと、障害のある人に対する誤解や偏見をなくし、理解を広げ差別の解消に努めるとともに、「千葉県手話言語等の普及の促進に関する条例」を制定するなど、障害のある人に対する合理的配慮の推進に努めています。

また、本年度を初年度とする第七次千葉県障害者計画でこれらに係る具体的な施策を着実に推進しています。

さらには、本年3月、社会参加や自立を促進し共生社会の実現に向けた千葉県障害者文化芸術活動推進計画を策定しました。

2020年オリンピック・パラリンピック東京大会を契機として、障害者理解への関心の高まりに我われ身体障害者は、地域社会の一員としての責任を果たし、誰もがその人らしく暮らすことのできる豊かな地域社会のさらなる実現に向けて力強く行動することを誓い、ここに宣言します。

令和3年11月18日

第53回千葉県身体障害者福祉大会

大 会 決 議

- 1 障害のある人が普通に暮らせる地域社会の実現をめざそう
- 2 地域に根ざした心のバリアフリーを広げよう
- 3 障害者差別解消法の理解啓発を図り、地域社会の意識改革をめざそう
- 4 情報ネットワークを活用し、コミュニケーションの拡充をめざそう
- 5 障害者雇用の促進を図り、障害者の活躍の場を広げよう
- 6 障害のある人の文化芸術活動の推進を図り、共生社会の実現をめざそう

以上、決議する。

令和3年11月18日

第53回千葉県身体障害者福祉大会

第53回千葉県身体障害者福祉大会被表彰者・受賞者

1. 表彰者関係

千葉県知事表彰

社会福祉事業功勞（自立更生2名）

浦安市 田中 育代 習志野市 神宮 利栄

千葉県身体障害者福祉協会理事長表彰

特別功勞（1名）

山武市 石毛美智子

功 勞（8名）

四街道市 岩木 照男 酒々井町 小出 喜市 酒々井町 大岡 啓美
 旭 市 石丸ちよ子 山武市 加藤 正 睦 沢 町 市原 きみ
 大多喜町 鈴木道次郎 君津市 南原 聖寿

自立更生（1名）

一宮町 中村 孝男

感謝状（3名）

千葉県ホームヘルパー協議会

福田美智子 丸山 紀子 福本 洋子

2. 受賞者関係

千葉県知事賞

「心の輪を広げる体験作文」

最優秀

小学生の部 船橋市立丸山小学校 6年 吉永 結愛
 中学生の部 流山市立常盤松中学校 3年 金井 杏樹
 高校生の部 筑波大学附属聴覚特別支援学校高等部 2年 小原 はる
 一般の部 久川浩太郎

優 秀

中学生の部 茂原市立東中学校 3年 藤崎 美光
 高校生の部 筑波大学附属聴覚特別支援学校高等部 2年 秋本 秀翔

「障害者週間のポスター」

最優秀

小学生の部 いすみ市立東海小学校 6年 土屋 昊輝
 中学生の部 市川市立第三中学校 2年 石田 結梨

優 秀

小学生の部 成田高等学校付属小学校 4年 飯塚まこと

千葉県身体障害者福祉協会理事長賞

「心の輪を広げる体験作文」

小学生の部 千葉県立大網白里特別支援学校 6年 緑川 瑠莞
 中学生の部 茂原市立東中学校 2年 愛敬 そあ
 高校生の部 筑波大学附属聴覚特別支援学校高等部 2年 越智菜々美
 一般の部 鴨野 京子

「障害者週間のポスター」

小学生の部 成田高等学校付属小学校 2年 藤原 麻椰

令和3年度文化の日千葉県功勞者表彰

<健康福祉功勞>

津石 隆吉（君津市）

（敬称略）



バイエフエム賞

秋本 直子 堀部 邦子 小川 喜庸
 小島 碧 野田 幸子 林 美恵子
 寺田 光浩



努力賞

橋本 清藏

(敬称略)

第36回 障害者による書道・写真全国コンテスト

千葉県からは船橋市増澤幾子さんが写真部門の銅賞を受賞されました。おめでとうございます。

令和3年度身体障害者相談員研修会

今年度の相談員研修会は、下記の4箇所で13:15~15:30に実施しました。

令和3年12月8日(水) 山武市、12月14日(火) 御宿町、12月21日(火) 柏市

令和4年1月21日(水) 千葉市

第1部のテーマ「バリアフリー化の推進について」は、国土交通省関東運輸局から

ユニバーサルデザイン、様々なバリアフリー化についての講演、第2部のテーマ「足を揉んで免疫力アップ!」では、小象の会国際若石足もみの外口氏から自分でできる簡単足揉もみ健康法について指導を受けました。



バリアフリー化の推進について



足を揉んで免疫力アップ!

トヨタ販売グループ 千葉トヨペット カロリー千葉 ネット333東部

トヨタウェルキャブ総合展示場

トヨタハートフルプラザ千葉

TEL.043-241-1488 FAX.043-246-5646

●営業時間/午前10:00~午後6:00 ●定休日/毎週月曜日(祝日の場合は営業)

〒261-8585 千葉市美浜区稲毛海岸4-5-1

ホームページ www.chibatoyopet.co.jp/

ぴったりのクルマ探しから、お客様仕様のクルマづくりまで、あらゆるご相談にお応えするトヨタハートフルプラザです。

令和3年度市町村身体障害者福祉会代表者会議

令和4年1月21日（金）オークラ千葉ホテル 10：30～11：10

テーマ 「第七次千葉県障害者計画について」

講師 千葉県健康福祉部障害者福祉推進課共生社会推進室長 対馬 進氏

テーマである「第七次千葉県障害者計画」について話を聞きました。当日は、マスク、検温、消毒と新型コロナウイルス感染症予防対策を行ない開催しました。



会議の様子

令和3年度千葉県障害者社会参加推進講座

令和4年1月21日（金）オークラ千葉ホテル 11：20～12：00

テーマ 「古典落語の楽しみ方」

講師 NPO法人シニア大楽理事長 藤井敬三氏

演目 「目黒のさんま」 社会人落語家 三遊亭王笑氏

テーマである「古典落語の楽しみ方」の講演で知識を深めた後、落語を鑑賞しました。

和やかなひと時を楽しみました。



「古典落語の楽しみ方」
落語入門



「目黒のさんま」
実演

INO BANK

確かな「きずな」と、未来へ。
京葉銀行

一步一步なのだ、
未来の地図も。

INO TADATAKA
伊能忠敬
千葉県九十九里町出身
京葉銀行ブランドキャラクター

福祉会だより

匝瑳市身体障害者福祉会

会長 熊切 茂

平成18年、八日市場市と野栄町の合併に伴い、当会が統合して16年になります。障害者の更生や福祉活動を目的として、特に会員同士の交流を大切にしています。

年間の行事は、日帰り研修と一泊研修、忘年会、新年会などを実施していますが、昨年と今年はコロナ禍で活動を中止せざるを得ませんでした。一昨年の一泊研修は、箱根登山鉄道で車窓からのあじさいの景色を堪能しました。伊東温泉の宿での夕食交流会は、いつものように楽しく過ごしました。

会員の中に福祉制度を知らない人が多くいることから、参加している自立支援協議会に提案して、「福祉のしおり」を作成して市内の障害者全員に郵送して喜ばれています。匝瑳市、銚子市、旭市の3市6団体で実施している、海匝地区障害者スポーツ大会は16回をかげえ、みなさんが毎年楽しみにしています。



海匝スポーツ大会 パン食い競争

山武市身体障害者福祉会

会長 加藤 明美

山武市もコロナのため、ほとんどの行事は中止でしたので、昨年から今年にかけての行事を紹介させていただきます。

昨年の総会は書面決議で資料を郵送。

納涼会、日帰り旅行、いちご狩り、福祉まつりも中止で、バザーもできませんでした。

山武郡市（東金、九十九里、大網、横芝光町、山武市）のスポーツレクリエーションも中止になったので、山武市だけで9月に、市で作ったいちご体操を行いました。軽く手足を動かしたり、指でいちごの型を作ったり、いちごつみや、誰かにあげる動きで、かんたんな体操でした。ふだん、あまり動かない私達は、少し疲れましたが楽しくすごしました。今年は総会も行い、12月に、体操教室として、又いちご体操を行う予定です。

山武市では、出てこない会員さんに、友愛訪問として1年に1度、家庭訪問をしています。今年12月にシクラメンを持って行く予定です。1月には新年会も行います。コロナもだいぶ少なくなってきましたが、1日も早くマスクをしないで皆さんと会えるようになるといいですね。



健康体操

白子町障がい者福祉会

会長 松本 和夫

小学六年生との交流会について

新型コロナウイルス感染症の影響により会の事業のほとんどを中止としていました。しかし、感染状況が減少に転じた十月頃から少しずつ前向きに検討し、関小学校六年生との交流会を十一月に開催しました。内容は「東京二〇二〇パラリンピック」で大きな感動を与えてくれた「ボッチャ」。誰もが楽しめるスポーツをとおして障がい者・障がい者スポーツへの理解を深めることをねらいとしました。講師にはパラスポーツ茂原の方々、地域のボランティアにお願いし、総勢四〇名程にて体育館で感染対策をしっかりと行いながらすすめました。久しぶりに再会した会員達、小学生も投げた球の位置に一喜一憂していました。投げる前の緊張感も心地よく感じられマスク越しの笑顔や悔しがる表情、皆さん生きいきとされていました。小学生は車椅子に乗りながらプレイする体験をし、最後は福祉会VS小学生で対抗戦。お互い声を掛け合い、相手を意識しながらのプレイは盛り上がりました。このスポーツを通じた交流会で障がいのあるなしではなく地域には様々な人々が共に暮らしていることを小学生が感じてくれたら嬉しく思います。今後もつながりを絶やさず交流を続けてまいります。



小学生との交流



講師、地域ボランティアの協力

鴨川市心身障害者（児）福祉会

会長 栗原 定雄

令和3年12月21日にイオン鴨川店よりクリスマスプレゼントの贈呈がありました。

この催しは、地域社会貢献活動の一環として今年で8回目になります。プレゼントをいただき感謝しています。これからも継続していただきたいと願います。



プレゼントを受け取る栗原会長



ちばぎん
未来を育む
宣言

ちばぎんは、地域の未来を育みます。

株式会社 千葉銀行

1971年6月17日第三種郵便物認可(毎月6回5の日の日発行)
2022年(令和4年)1月20日発行 SSK通巻第5662号

編集人 社会福祉法人 千葉県身体障害者福祉協会
〒260-10026 千葉市中央区千葉港4-1-3
043(245) 1746

発行人 特定非営利法人 障害者団体定期刊行物協会
〒157-10072 東京都世田谷区祖師谷3-1-17
定価 一部五十円(送料共)

ヴェルドウーラ祖師谷102

みんなの文芸

俳句 大出清澄選

八千代市 島田 始子
台風の余韻の風や森騒ぐ
上越の秋雪便り房総へ

八千代市 唐澤 菊枝
からころと木の葉の音に足を止め
海底のトンネル抜けて北の秋

館山市 菅野 好次
一鉢に もみじ鮮やか 夢ごこち
筑前煮 思いで友と 昼ごはん

八街市 山田 皓一
綺麗だと桜以外は言わないで
寒もどり少し濁りし森の池

九十九里町 戸村きよ江
客去りて木苺の花白さ増す
語らねど紅茶二つの春の宵

八街市 馬渡 義行
秋晴れの中にたたずみ菊花展
好物の柿を一人食べて居り

香取市 郡 千恵子
触れ合つて山恋う音や木の実独楽
降り積る雪にも似たり母の愛

流山市 羽原 禮子
小春日にコスモスゆれて散歩かな
畑から野菜かかえて夫帰る

選者吟

枯木立 一つの景を 映し出し
村は奥 道一筋に 秋も奥く

俳句・短歌募集

皆様の俳句・短歌をお寄せください。

短歌

内川英夫選

香取市 郡 千恵子

北風の凍てつくやうな庭隅につつじの白き花一つ咲く
オリーブの新芽ひたすら啄みて首をふりふり目白の羽
くれなるの椿のつぼみくらみて古刹の庭を明るくしてをり

八街市 山田 皓一

勉強は頭悪くて常にビリ一つぐらいは取柄あるはず
フリップに行き先書いて道に立つ下手な文字では車は止まらず
手造りの肉じゃがの味を妻は問う「いまいちだよ」とはとても言えない

九十九里町 戸村きよ江

真夏日のエアコンの風に足痛く木蔭で涼む今日のひと日を
百分の一の差だつて勝ち負けは勝ち力尽くせよパラリンピック
水無月の雨吸い込みし紫陽花の七変化する色を楽しむ

館山市 菅野 好次

冬近し夕日落ちゆく輝きに明日も負けじと我を鼓舞する

流山市 羽原 禮子

コロナ減り小菊咲く道ゆつくりと六波くるなと折りつつ行く
年重ね誕生月に手放しめ長年乗りし我が家の車
秋深し月十三夜おだやかな師走になれと月に祈らむ

八街市 馬渡 義行

ベッドより転落それより動けない妻の回復ひたすら祈る
日に三度の食は手持ちのヘルパーの支えに生きる九十翁は
取り置き柿を手籠に雨の日をまだ癒え切らぬ妻を見舞いぬ

選者詠

競つごと柿の実落つる昨日今日この木の都合知る由もなく
実らねば伐るぞと脅すわれと知り覚悟の上か実らぬ柿の木
傍線と書き込み多き歌書ひとつ机上に永く定位置を占む

ひとこと

12月も10日が過ぎた頃ふと庭の隅に福寿草の蕾が5株ほどふっくらと芽吹いてのを見つけた。そう云えば11月に吾妻石楠花が1輪は満開に残りの数株はピンク色は分かるが咲く事を止めて来年を待てるように思えるが、さて話は福寿草に戻して我が家に来たのは16年前小さな鉢にふっくらと咲く黄色い花!!花後に日当たりの良い所に移植したら毎年春が来たよと、数輪ずつ毎日花数を増やして3月には50株程の黄色の花集団になり見事な姿で私達の目を楽しませてくれます。「福寿草」少し調べてみたら、早春に咲く花で福と寿の漢字はご利益ありの漢字とか?花言葉に幸福とか希望とある反面回想、悲しき思い出等もありますが、なぜ今福寿草が芽吹いたか?それは年末ジャンボが私に近づいてる知らせと信じてるが、原稿が身障者だよりに載るころは何も変わらない日々を過ごしてるでしょう。



理事 河野 嘉信 (市原市)